

Protokoll der Fachschaftsratsitzung vom 04.12.2018



Anwesende:	Thore Wagner, Patrick Blank, Jessica Hermann, Max Streckhardt, Thilo Knors, Viktor Heeke, Maxim Gyrich, Louisa Büsken, Lucas Tamayo, Carolin Brandenburg, Daniel Schäfer (später hinzugekommen)
Entschuldigt:	Daniel Luther, Finn Kindinger
Unentschuldigt:	-
Beschlussfähigkeit:	Ja
Gäste:	Laura Steinbrück, Tassilo Kampas, Ann-Kathrin Schmidt, Daniel Aldave, Finn Werner, Elenor Jung, Alissa Schröder, Daniel Dmitrukow
Sitzungsleiter*in:	Thore Wagner
Sitzungsort:	SR 221, CZS 3
Sitzungsbeginn:	20:20 Uhr
Sitzungsende:	22:05 Uhr
Protokollant*in:	

Tagesordnungspunkte	Seite
1. Begrüßung	2
2. Feststellung der Beschlussfähigkeit	2
3. Bestätigung der TOP-Liste	2

4. Abstimmung über das Protokoll vom 27.11.2016

5. Finanzen

6. Berichte aus den Ressorts 2

7. Veranstaltungen

8. Veranstaltungsideen 2

9. #Frieta

10. FSR-KOM

11. Sonstiges 3

12. Verabschiedung 3

1. Begrüßung

- Thore begrüßt alle anwesenden Mitglieder und Gäste gegen 20:20 Uhr (verspäteter Beginn aufgrund des Gruppenfotos)

2. Feststellung der Beschlussfähigkeit

- 9 gewählte Mitglieder sind anwesend ☐ damit ist das Gremium beschlussfähig

3. Bestätigung der TOP-Liste

- Die TOP-Liste wird 9/0/0 angenommen

4. Abstimmung über das Protokoll vom 27.11.2016

- Das Protokoll wird 8/0/1 angenommen

5. Finanzen

- Lucas war letzten Donnerstag bei Finanzerschulung

- Patrick war nicht anwesend (war mit Stura-Vorstand abgesprochen und nicht zwingend notwendig)
- Erklärung der Regeln und Abläufe für Finanzer und Kassenwart
- Protokolle für den Zwischenbericht dringend hochladen!
 - Max hat noch Protokolle
- Finanzantrag von David in Höhe von 5€ für Reparatur des Glühweinkochers
 - 9/0/0 angenommen
- Finanzantrag von Thilo in Höhe von 50€ für die Buchenwald-Exkursion
 - 9/0/0 angenommen

6. Berichte aus den Ressorts

- Elli und Laura verantwortlich für den Newsletter
 - Institut darf Daten nicht herausgeben
 - deswegen: Liste für manuelles Eintragen aller Interessenten
 - Frage Isa: bezieht sich der Newsletter auf alle Semester?
 - Antwort Elli: Ja, wir müssen aber die neuen Ersties informieren
- Caro und Thore waren bei Prof. Oppelland
 - FSR muss Gutachten schreiben für Prof. Leißer damit Stelle weiter durch ihn besetzt bleibt
 - Frage Daniel D.: Auf welche Grundlage soll sich das Gutachten beziehen (Vortrag, Arbeit, etc.)?
 - Antwort Thore: Es gibt keine Vorlagen.
- Förderverein soll (mal wieder) wiederbelebt werden

- eine studentische Vertretung notwendig
- Frage Jess: Was wäre die Aufgabe des Vertreters?
- Antwort Thore: Ist nicht genau definiert?
- Freiwillige: Jess, Daniel D.
- Datum für neues Treffen steht noch nicht fest
- Vorschlag Oppelland: Hebenstreits Hiwis könnten die Website des FSRs machen
 - Max: Das ist echt fies, das ist schließlich nicht ihre Arbeit.
 - Jess, Viktor: Stimmungsbild ob wir HiWis fragen.
 - Stimmungsbild: 8/4/1 angenommen
- Institut dreht Imagefilm und sucht Freiwillige für den Dreh
 - wäre wohl eine Statisten-Rolle
 - Interessenten für Dreh: Lucas, Jess, Elli, Isa, Daniel A., Annka, Finn W., Max
- Stura-Bericht (27.11.):
 - Finanzen Frita: 10.000€ an Privatperson überwiesen, ohne Abrechnung
 - Go-Pro: Antrag der WiWis wurde abgelehnt
 - AG zum Thema Mensen
 - Interessierte gerne bei Jess melden
 - neue Thoska (mit einem Chip für bessere Nachvollziehbarkeit)
 - Neuverhandlungen Jena-Nahverkehr

7. Veranstaltungen

- Weihnachtslesung
 - Absage durch Tim Bausch durch persönlichen Gründen
 - somit keine Leser mit fester Zusage (bräuchten ca. 4 Zusagen)
 - eventuell muss Lesung verschoben werden
 - Finn: was ist mit Dr. Leunig
 - Patrick: Oppelland würde im Notfall auch lesen (Leißer eventuell auch)
 - Thore: wir sollten die Lesung verschieben
 - Daniel D.: lieber gleich eine Neujahrslesung machen
 - Jess, Thilo und Max: gegen eine Neujahrslesung, Rundmail an alle am Institut
 - Stimmungsbild:
 - 1. nur Neujahrslesung
 - 2. Weihnachtslesung (mit Rundmail an alle) + Neujahrslesung als Backup
—> angenommen mit großer Mehrheit
 - 3. Weihnachtslesung in Kooperation mit anderen Profs.
 - Finn: wird aber trzd. alles zu knapp
 - Jess: wir sollten es aber versuchen
 - Thilo: jetzt haben wir entschieden, also machen wir es jetzt
- Einwurf Tassilo: die Soziologen brauchen den Glühweinkocher nicht mehr
 - Max: lasst uns 3 Tage auswählen und den Profs. schicken
 - Caro: ich schreibe und verschicke die Mail (folgende: Tage 12., 13., 14., 17. und 20.)
 - Lucas: es könnten ja auch FSR-Mitglieder oder HiWis etwas vorlesen

- Winterparty
 - Patrick: Anfrage an die Physiker für Januar
 - Anfrage an Biologen soll noch erfolgen
 - wenn beide nicht können, werden noch andere angefragt
- Buchenwald:
 - Thilo: IWK-FSR angefragt
 - Termine: 8. und 10. sowie 15. und 17. Januar
- FSR-Weihnachtsfeier:
 - Wann machen wir das?
 - Jess: Doodle erstellen
 - Thilo: müssten auch beim Zuhause reservieren
 - Stimmungsbild
 - 1. Weiter über den Termin diskutieren
 - 2. Doodle erstellen
 - 3. gleich nächste Woche nach der Sitzung machen

—> angenommen
- Israel-Palästina-Veranstaltung
 - Thore: Referent ist angefragt, es gab aber noch keine Antwort
 - Caro: wir sollten noch eine 2. Person einladen um einen Dialog statt einen Vortrag zu haben
 - Stimmungsbild: wollen wir einen 2. Referenten
 - —> angenommen

- Ukraine-Veranstaltung
 - Maxim: Gastdozent aus Odessa
 - Vortrag dieses Herren am 18.12. (Thema: Ukraine's security challenges from an international, national and regional perspective)
 - Stimmungsbild: werden wir den Vortrag bewerben?
 - > angenommen

8. Veranstaltungsideen:

- Lucas: Stura hätte gerne einen Plan für nächstes Semester
- Isa: vorläufige Liste unserer Veranstaltungen nochmal rumschicken und neue Dinge ergänzen

9. #Frieta

- Stellungnahme des Stura bezüglich #Frieta (vorgestellt durch Jess)
- Stellungnahme steht schon fest
- aber 3 Möglichkeiten: Stellungnahme unterstützen/unterschreiben, Extrastellungnahme des FSR formulieren, nichts tun
- Jess liest Stellungnahme vor
- Abstimmung:
 - 1. Unterstützung des Stura-Antrages 7 Stimmen
 - 2. Formulierung eines eigenen Antrages 4 Stimmen
 - 3. Nichts tun 0 Stimmen

—> Stellungnahme wird unterstützt (wird durch Jess dem Stura kommuniziert)

10. FSR-KOM

- Antrag für World-MUN

- Thore wird hingehen (in der nächsten Sitzung werden Sprecher gewählt)

11. Sonstiges

- Videoaufnahmen von Veranstaltungen
 - Patrick: wird gewünscht von Kommilitonen
 - wir müssen erst prüfen, ob es technisch und rechtlich umsetzbar ist
 - Daniel S.: technisch nur mit Campus-TV durchführbar
 - David: rechtlich sollte es möglich sein
 - Daniel D.: wir sollten das FSR anfragen
- Berlin-Exkursion
 - Anfrage eines Ersties, da von mehreren Ersties eine Berlin-Exkursion gewünscht
 - von diesem Erstie schon teilweise vororganisiert
 - 3.-5. April, 11.-13. Juni 3-tätige Exkursion nach Berlin über Bundespressestelle bei einem Abgeordneten der FDP (Kemmerich)
 - alles komplett bezahlt
 - Frage: sollen wir das unterstützen, oder nicht
 - es kommt zu einem lauten Zwiegespräch zwischen Max und Thore (beide entschuldigen sich nach der Sitzung beim anderen)
 - *Punkt für nächste Woche: Diskussionskultur*
 - Stimmungsbild: unterstützen wir das Vorhaben
 - 4/4/1 abgelehnt

12. Wechselnde Sitzungsleitung

- nächste Sitzungsleitung: Max

- nächstes Protokoll: Caro
- Thore beendet die Sitzung um 22:05 Uhr